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actualidad  diocesana

          STAMOS a unos días de
la Navidad. Las calles, engalanadas con
guirnaldas de luces de colores, lo
anuncian desde hace días.

La liturgia de este domingo nos
retrotrae al momento de la Anunciación,
cuando Jesús empezó a ser un humilde
embrión, desarrollándose
en el seno cálido de
María.

Lucas seguramente
tuvo oportunidad de entrar
en contacto con los
m e d i o s  j u d e o -
palestinenses, donde se
c o n s e r v a r í a n  l a s
tradiciones relacionadas
con la familia de Jesús.
Es probable incluso que conectara
personalmente con María, que guardaba
todas estas cosas en su corazón�. (Lc.2,
19). El tercer evangelista nos dice que
ha tenido el cuidado de �encontrarse con
aquellos que, desde el principio, fueron
los testigos oculares, a fin de informarse
de todo, antes de escribir el Evangelio�.
(Lc. 1,2.3).

Uno se imagina que Lucas
experimentó, tanto como nosotros hoy,
el problema del lenguaje: cómo y con

qué palabras expresar la experiencia
vivida por aquella joven. Se trata, nada
menos y nada más, de la concepción
�según la carne� del Hijo de Dios. Por
suerte, disponía de la larga tradición
literaria y teológica de la Biblia. El, pues,
vació su información en los moldes del
lenguaje preparado en el corazón de

Israel. La tela del relato de
la Anunciación está tejida
toda ella con hilos bíblicos.
La Revelación es una
maravi l losa mina de
expresiones, imágenes y
símbolos para intentar
traducir en lenguaje
humano e l  mis ter io
inefable de Dios.

Nazaret era una aldea
de una veintena de casas, unos ciento
cincuenta habitantes, según los
arqueólogos. �¿De Nazaret puede salir
algo bueno?, se preguntaban los
contemporáneos de Jesús. Al contemplar
a María en su pequeña y pobre casa nos
acercamos a la humildad de la
Encarnación: �Se anonadó, tomando la
condición de esclavo� dirá san Pablo más
tarde. (Fp.2,7).

�Alégrate, la llena de gracia, el Señor
está contigo�. Alégrate es la expresión
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.    HOY CAMPAÑA ECONÓMICA DE
CÁRITAS-NAVIDAD

En todas las parroquias se celebra este domingo la
Campaña de Cáritas-Navidad. Lo recaudado en las
misas de este fin de semana servirá para atender los
disitintos proyectos que Cáritas tiene en toda la
Diócesis.

. CONTINUA "EL KILO, EL LITRO Y LA 
LATA"

Los jóvenenes de la parroquia de San José siguen
con la campaña de recogida de alimentos no
perecederos: "EL KILO, EL LITRO Y LA LATA". Ya
son 25 años haciendo, por estas fechas, la campaña
que sirve para colaborar con la Institución Benéfica
Ságrado Corazón, El Asilo de San Antón y las
Avemarianas de "El Cerrico".
Los jóvenes estarán hoy (hasta las 7 de la tarde) en
el Corte Inglés, y los días lunes 22 (por la tarde),
martes 23 (todo el día) y miércoles 24, (por la mañana)
en los supermercados MERCADONA, SUPERALBA,
"LA DESPENSA", "CONSUM" y "EL CORTE
INGLÉS".

UN 'SÍ'
QUE CAMBIA LA HISTORIA
DEL HOMBRE Y DEL MUNDO

E

Al contemplar a
María en su pequeña

y pobre casa nos
acercamos a la
humildad de la
Encarnación

. MISA DEL "POLLITO"  CON
 LENGUAJE DE SIGNOS
 (PARA SORDOS)

El día 24, Nochebuena, además de la Misa del
'Gallo' a las 12 de la noche, en la parroquia
de San José, tendrá lugar, a las 8 de la tarde,
la Misa del "Pollito" (misa de Nochebuena para
niños). En esta misa, preparada por los niños
de Iniciación en la Fe de la parroquia, habrá
traducción en lenguaje de signos (para sordos).

. CONVIVENCIA SACERTOTAL DE
NAVIDAD

El sábado, día 27, los sacerdotes de la Diócesis,
convocados por el Obispo, celebrarán el
Encuentro de Navidad (por segundo año).
Comenzará con una conferencia sobre San
Pablo, concelebración de la Eucaristía y
terminará con la comida fraterna.

.   BELÉN VIVIENTE EN LA RODA
El domingo, día 28,  tendrá lugar en la Roda

la segunda edición del Belén Viviente, en la parroquia
de El Salvador. Un total de 300 personas participan
en esta catequesis viviente que podemos contemplar
desde la 1 hasta las 7 de la tarde.

.   CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA FAMILIA
El próximo domingo, día 28, celebramos el Día de La
Sagrada Familia. El lema de este año es: "LA FAMILIA,
ESCUELA DE HUMANIDAD Y TRANSMISORA DE
LA FE". La Delegación Diocesana de Familia ha
organizado la Eucaristía de acción de gracias que
tendrá lugar en la parroquia de San José, a las 6 de
la tarde, presidida por el Obispo.

.   BODAS DE ORO Y DE PLATA COMUNITARIAS
EN VILLARROBLEDO

Con motivo del Día de la Sagrada Familia, Villarrobledo
celebra en sus parroquias la renovación de las
promesas matrimoniales de los grupos de 'Bodas de
Plata y Oro'. El sábado 27, en la parroquia de San
Blas y el domingo día 28, en las parroquias de Santa
María y San Sebastian.



2 Libro de Samuel 7, 1-5.8b-12.14a.16

Salmo 88, 2-5.27.29: Cantaré eternamente las misericordias del Señor

Carta de San Pablo a los Romanos 16, 25-27

& Lectura del santo Evangelio según San Lucas 1, 26-38
En aquel tiempo, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una

virgen desposada con un hombre llamado José, de la estirpe de David; la virgen se llamaba María.
El ángel, entrando en su presencia, dijo:
"Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo." Ella se turbó ante estas palabras y se preguntaba qué

saludo era aquél.
El ángel le dijo: "No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios. Concebirás en tu vientre y

darás a luz un hijo, y le podrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios
le dará el trono de David, su padre, reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin."

Y María dijo al ángel: "¿Cómo será eso, pues no conozco a varón?"
El ángel le contestó: "El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra;

por eso el Santo que va a nacer se llamará Hijo de Dios. Ahí tienes a tu pariente Isabel, que, a pesar de su
vejez, ha concebido un hijo, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, porque para Dios nada hay
imposible."

María contestó: "Aquí está la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra." Y la dejó el ángel.

con que los profetas anuncian
reiteradamente a Israel la venida de
l o s  t i e m p o s
m e s i á n i c o s  d e
salvación para el
pueblo. Y �el Señor
ésta contigo� es la
fórmula habitual con
q u e  s e  s i e n t e n
alentados quienes son
llamados por Dios a
una alta misión. La
nueva misión se manifiesta también
cambiando el nombre del llamado.
En este caso el ángel se dirige a
María con un nombre
nuevo: �La llena de
gracia�.

�El Espíritu Santo
vendrá sobre ti, y el
poder del Altísimo te
cubr i rá  con  su
sombra�. La Escritura
no utiliza definiciones
dogmáticas, sino un
juego admirable de
i m á g e n e s  y
símbolos, el lenguaje
más apto para lo
inexpresable: La nube y la sombra

NAVIDAD EN LA CÁRCEL

Con motivo de la Navidad, los
que  hacemos  la  Ho ja
Dominical, hemos querido
acercarnos a �La Torrecica�, la
cárcel de Albacete; en ella
residen unos trescientos
presos. Con los buenos
servicios del capellán, el padre
Javier López (Sacerdote Paúl)
y la cooperación del personal
directivo, hemos tenido una
conversación muy larga con
cuatro presos para poderos
acercar lo más posible a esta
realidad.

Nos encontramos con:
Francisco, un muchacho de

Benidorm, soltero, que lleva ya tres
años y medio en la prisión y que
cuenta los días que le quedan para
la libertad.

José es de Albacete; lleva diez
años encerrado. Tiene dos hijos, a
quienes siente bien cuidados por su
�ex' y por la familia.

Roxana es de Bolivia, lleva año
y medio en ´La Torrecica�. También
su marido está aquí, en la cárcel,
con el que tiene un �vis a vis� cada
mes, y se ven, entre cristales, cada
semana. Tienen tres hijos que son
cuidados en Bolivia por los abuelos.

Arnold es boliviano también,
separado, con ocho hijos, tres aquí
en España y cinco en Bolivia.

¿Qué se siente en la cárcel
cuando l lega la Navidad?

José contesta enseguida: Para
mí no hay Navidad desde que murió
mi padre, y murió porque tuvo que
hacer un trabajo que me tocaba a
mí, y yo no lo hice porque estaba
�tonto� en aquel tiempo; ya no hay
Navidad. Mi corazón se ha vuelto
de piedra. Pero cojo la guitarra, canto
alabanzas a Dios, pues soy
evangélico, toco hasta que los dedos

sangran y me lleno de fuerza, me
lleno de su Espíritu�

Roxana dice: Lo más duro es no
poder estar con la familia. La
tenemos tan lejos�Pero el apoyo
lo encontramos en la fe. Cuando
vamos a Misa, cuando viene el Sr.
Obispo, nos olvidamos de que
estamos aquí entre rejas. Sentimos
que vamos limpiando el alma de
nuestro sucio pasado. Volvemos al
módulo llenos de fe, llenos de vida.

Las reflexiones de los otros dos
(Arnold y Francisco) van en el
mismo sentido: echan de menos la
familia y sienten la fe como una
fuerza interior imprescindible.

Al sacarme el tema de sus
vivencias religiosas se me ocurre
preguntarles. Dicen que el
Gobierno laicista va a quitar los
capellanes de las cárceles, ¿qué
pensáis si os quitan al P. Javier?

Percibo hasta un gesto de
indignación de que tal cosa pudiera
suceder. Quitarles el capellán sería
quitarles una cosa muy importante
para ellos. Sería quitarles un amigo,
un hermano. Además del capellán
valoran también mucho la presencia

(Manuel de Diego)

son los signos inequívocos de la
presencia de Dios. El Espíritu, que,

al  comienzo del
Génesis, planeaba
sobre las aguas
primordiales para dar
la vida, es como si
inaugurara ahora una
nueva creación. La
sombra de la nube
desde la que Dios
hablaba a Moisés o

cubría el Templo indican que María
es ahora el habitáculo de la
presencia de Dios. Para una

muchacha judía
h a b i t u a d a  a l
lenguaje bíblico las
palabras del ángel
traían toda esa
evocación. Sólo
q u i e n  a c e p t a
ponerse a ese nivel
d e  f e ,  p o d r á
sobrepasar  l a
supe r f i c i e  de l
relato.

D ios  no
entra a saco en la

vida de María, respeta los niveles

de libertad y de responsabilidad. Pero
María ha percibido, a través de las
imágenes,  lo esencia l  para
comprometerse. Su respuesta es
admirable. Hay �síes� que cambian
la historia del hombre y del mundo.
El de María no pudo ser de más
disponibilidad: �Aquí está la esclava
del Señor. Hágase en mi según tu
palabra�. ¡Magnífica ejemplar
respuesta para quienes nos
disponemos a celebrar la Navidad!

En estos días se abre en muchas
parroquias la tradicional campaña
navideña para compartir con los
pobres. Es una manera práctica de
dar nuestro �sí� a Jesús, que en su
encarnación se ha identificado con
todo hombre, pero de manera
especial con los más necesitados.
La crisis económica ha agudizado
multiplicado las necesidades.
Ensanchemos también nuestra
generosidad.

+ Ciriaco BENAVENTE

                      Obispo de ALBACETE

de las religiosas, los voluntarios
de Pastoral Penitenciaria. Les
ayudan muchísimo y les
enseñan a ser más solidarios
entre ellos.

Aquí dentro pensáis
cont inuamente  en  e l
pasado� ¿Qué es lo que
más os pesa?
Hay unanimidad. El haber
venido aquí. La causa, por lo
que he percibido, ha sido la
droga.

Francisco lamenta que por
la droga tiró por tierra los
estudios, el trabajo, la familia.
Pero ya está curado y espera

ya pronto volver con los suyos.
José lamenta lo mismo. Tenía

una venda en los ojos, dice,
comprendo ahora el mal que hice a
mi padre, a mis hijos� Estaba
muerto. Ahora cuando salgo de
permiso me doy cuenta de que vivo.

Roxana dice que se v io
arrastrada por su marido, creyendo
que la iba a sacar, los dos cayeron
en el hoyo.

Arnold también lamenta haberse
metido en aquellos líos de los que
está arrepentido y con ganas de salir
para iniciar una nueva vida.

Para terminar, ¿queréis añadir
algo?

H a b l a n  p a l a b r a s  d e
agradecimiento hacia todos y de
pedir la bendición de Dios y sueñan
que un día sin tardar mucho pasen
las navidades en familia.

Leía el otro día un pensamiento
que decía que en las cárceles se
pierde la libertad, lo que no debe
perderse nunca es la dignidad. Doy
fe de ello. Estos reclusos que he
visitado estoy seguro de que viven
de pie, con toda dignidad.

Dios no entra a saco
en la vida de María,
respeta los niveles

de libertad y de
responsabilidad

En estos días se abre
en muchas parroquias
la tradicional campaña

navideña para
compartir con los

pobres. Es una
manera práctica de dar
nuestro �sí� a Jesús...


